Joaquin M. Gutierrez Oficina y Talleres Impresta MINERVA

Camilo de Mézerville DARO DEL COMERCO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Númere atrasade Teléfono 688

Apartado S

Suerla, mensual @ 2.00

Mumere suelte . 0.10

Ne. 954

AÑO III

San José, Costa Rica, Viernes 16 de Noviembre de 1923

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

LLOYD GEORGE ACONSEJA LA DICTADURA EN ALEMANIA Henry Ford Jefe de un nuevo partido político

Lloyd George aconse ja la dictadura para Alemania

Winnipeg, noviembre 15. En una entrevista que el ex-Premier Lloyd George ha concedido a algunos perio distas, manifestó que Alema nia se encuentra entre el dilema de la dictadura o la anarquis, y que lo único que puede saivarla es una diciadura provisional. Preguntado entonces sobre las dictaduras en general manifestó que como cosa permanente no es descable; pero que como accidental y transitoria es conveniente en muchos ca-808.

Se constituye en Esdos Unidos el "ter cer partido"

Michigan (Detroit) 15 -Los delegados de varios Estados americanos se han reunido en esta ciudad y han convenido en constituir un nuevo partido político nacio. nal, separado de los partidos tradicionales y que tendrá un programa económico social, sin descuidar reformas politicas muy Importantes. Henry Pord será el jefe del partido. Los delegados re l culos políticos no se da im-

12 de diciembre una gran | convención del nuevo parildo, que se reunirá en esta ciudad para lanzar la candi datura presidencial de Ford para el p óximo período.

NOTA DE LA REDACCION -M . Ford, como so sabe, es el hombre más rico del mundo, y desde hace algun tiem. po se ha propuesto subir a la primera Magistratura de su psis, para aplicar en el goblerno los métodos que ian excelentes resultados le han producido en la gestión de sus negocios. Es induda ble que Pord contará con la simpatia de las masas obreras, gracias a la organiza. ción que ha dado a sus fábricas, en las que todos los empleados son socios, pero se cree que tendrá la oposición de la alta finanze, y sobre todo de los judios, con tra los cuales Ford ha hecho fuertes campañas. El mayor obstáculo de Ford para que prospere su candidatura es la resolución inquebrantable que ha tomado de no gastar un centavo en propaganda, y como es sabido, en los Estados Unidos no se puede adolsniar campaña electoral pinguna sin una fuerte base monetarla. En los cirpo filcas de Ford.

Caricaturista conde. nado

Barcelons .- El caricaturis ta Manuel Carrasco ha sido centenciado a seis meses de prisión por la publicación de cericaturas en un periódico local, contra el nuevo Goblergo.

La reforma de la cámara de los lores

Plymouth, Inglaterra. - Uns resolución pidiendo al gobierno que proceda inmedia temente a la reforma de la Cámara de los Lores fue aprobada por unanimidad en la conferencia nacional unio nista, en la que tomaron parte 1 200 delegados.

Aunque el partido no ha anticipado ningún plan definitivo para la propuesta reforms, ye se habian indicado tendencias a hacer más representativa la Cámara de los Lores. Una de estas ideas consistis en la abolución de los escaños hereditarios en la A'ta Camara y a elección de miembros que represen. ten a les instintes intereses del pais.

solvieron convocar para el | portancia a las actividades | Continúa la lucha entre italianos y árabes

Londres, 15.-La Central News de Roma comunica que en Tripolitania tuvo lu gar una nueva batalla entre los rebeldes árabes y los Italianos. El combate duró todo el día Los árabes tuvieron 51 muertos y multitud de heridos. Los italianos. que ocupaban fuertes posiciones, solo tuvieron dos muertos y once heridos. El rechazo de tos asaltantes fue completo.

Se anuncia también que muchas de les tribus de la Cirenaica del Sur han ofrecido someterse a las autoridades italianas.

El cinematógrafo parlante es un hecho

Copenhague, Nov. 15 -Dos ingenieros daneses han presentado en exhibición pública una película cinemato gráfica en que las figuras se mueven y habian simu!. tántamente. El procedimiento consiste en hacer funcionar dos cintas a un mismo tiempo: la una proyecta las figuras y movimientos sobre a pantalia, mientras la otra repgoduce las voces de los disolalendo.

actores con una precisión | maravillosa. Los inventores dicen que la cinta que reproduce las voces y noiss se pueden adaptar a cuaiquier máquina común y corriente de cinematografo.

Este Invento marca un gran avance en el arre de la cinematografia, y su ensayo tuvo un resultado magni-

La desmovilización de soldados en el Estado Libre

Dublin, Nov. 14 .- Según un informe publicado por el cuartel general de los repu blicanos fueron 6,282 "sin fein" prisioneros los que se declararon en huelga de hambre en las carceles del Estado Libre. La desmora lización de los soldados del Estado Libre se está llevando a cabo con un promedio de quinientos soldados semanales. El número de soldados que existe hasta el dia de hoy en asrvicio activo alcanza la cifra de 38,900 hombres. También se informa que el famoso servicio secreto de Dublia se está

El socialismo belga excluye de su seno

al comunismo

Bruselas, Noviembre 14 -El Consejo General del Par tido Socialista reunido en junta extraordinaria en esta ciudad, acordó excluir a los elementos comunistas de las uniones cooperativas y de las organizaciones mutuales. con el objeto de climinar toda influencia comunista sobre estos cuerpos.

La resolución del Consejo Socialista belga ha despertado grandes simpatias en favor del socialismo.

El Consejo Interna cional de campesi nos se reunirá en Ber-

Moscu, Noviembre. Smir noff, Comissrio de Agricultura del Soviet ruso, ha sido nombrado Secretario General del nuevo Consejo Internacional de Campesinos, que se reunirá en Berlin en 1924

Permanente

Para sentar responsabilidades

A las personas que hayan solicitado certificaciones de nacimiento, matrimonio o defunción, que no las hayan recibido oportunamente se sir' van dar cuenta a esta oficina con los detalles co. rrespondientes. Asimis' mo se les ruega enviar las constancias remitidas por el Registro Civil, en que consta que en los libros índices de esa oficina no aparecen inscritos los nombres de las personas a que esas certificaciones se refieren.

San José, 12 de octubre de 1923.

Jefatura de Acción DEL PARTIDO AGRICOLA

Del remate de tablados dependen las fiestas

El hecho de que tendremos fiestas civicas no está todavía muy seguro y ello dependedel éxito o proceso del remate de tablados. Si el resultado es satisfactorio, la Comisión tocará las puertas del comercio y con el dinero que recoja se distribuirá en diferentes partidas. De modo pues que todavía está en un pelo el asunto de fiestas-

Hechos y no palabras Como el Ministro de Instrucción Pública se hace de la vista gorda, la Oficina de Control debería intervenir en este asunto escandaloso

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Dicen constantemente los propagandistas de don Ricardo Jiménez, en sus tribunas forradas de azul y en sus órganos de publicidad, que el Partido Agrícola cuenta con el apoyo del Gobierno.

El cargo no puede ser más grave porque es en realilidad tremenda para los ideales democráticos—y poco honrosa desde luego para cualquier grupo politico - una acusación de esta indole, si pudiera comprobarse que efectivamente tiene razón de ser.

Sin embargo, la fulminante acusación se vuelve en el caso concreto contra quien la lanza, si dejando a un lado huecas palabrerías e inspirados artículos de periódico se detiene uno a observar los hechos con toda serenidad.

¿Quiénes están haciendo la propaganda del Partido jimenista? ¿Es de empresas particulares o del Tesoro Público que salen dineros para que puedan llevar apacible vida estos fanáticos de don Ricardo? ¿Viven acaso del Presupuesto los ciudadanos que van de ciudad en ciudad y de plaza en plaza, anunciando al pueblo la buena nue va de que el Partido Agricola cuenta con la inmensa mayoria de los costarricenses?

Nó. Si algún partido oficial hay actualmente en el país, ese partido es el que postula a don Ricardo liménez, perque sus más fuertes columnas y sus más "respinga" dos" elementos están ganando un sueldo que retiran todes los meses, muy satisfechos y "carialegres", de la Tesoreria Nacional.

Son en consecuencia protegidos del gobierno; y pueden hacer sus trabajos pro-Jiménez sin preocuparse de la alimentación de sus hijos ni del sostenimiento de sus hogares, porque saben que cada treinta días llega a su poder un hermoso giro visado por el Ministerio de Hacienda, sellado en la Contabilidad Nacional y perforado en la Oficina del Control.

Esta es la pura verdad. Estos son hechos y no palabras. Pero por lo mismo que es la pura verdad y que se trata de hechos y no de palabras, cabe preguntarle al Gobierno si la Constitución y la Ley lo autorizan para remunerar a gentes que abandonan su trabajo con objeto de irse a politiquear.

Pasando por alto a los empleados del Ministerio de Seguridad Pública y de algunas de sus dependencias (quienes andan constantemente en gira del mal llamado republicanismo), el caso más agudo es el de los profesores que durante esta contienda "se han alborotado" como en ninguna otra, y que caen de pronto sobre villas y ca serios a sembrar simiente le odios y de rencor.

¿Qué está haciendo el Presidente Acosta? ¿Qué piensa de tan grande escándalo el señor Ministro de Instrucción Pública? ¿Cómo puede el Secretario de Hacienda poner su visto bueno a los giros de estos subalternos? ¿Y la Oficina del Control que con tanto celo ha venido trabajando no puede acaso, en última instancia, controlar y evitar estas erogaciones carentes de justificación?

Compréndese desde luego que todo ciudadano pue de hacer politica. Pero no deben los partidos indepen' dientes permitir que el Gobierno esté financiando a les propagandistas de una agrupación contraria.

Y si un servidor del Ejecutivo, para dar ejemplo de dignidad y de decoro, no tiene derecho de atacar al régi men que lo alimenra sin renunciar antes, mucho menos derecho puede concedérsele a estos jimenistas que viven del Erario Público para decir y repetir que el Partido Agricola es un partido oficial.

VICENTE SAENZ

Accidente en un teatro

El miércoles pasado, en el momento en que La Joyita cantaba su famosa Canción del Olvido, el joven don Guillermo Acosta, sufrió un ligero desvanecimiento, siendo prontamente auxiliado por sus amigos, lamentamos lo sucedido al amigo.

Informes

Hemos recibido un folleto conteniendo un extenso informe rendido por la señorita Rosa Echeverria a la sociedad de señoras de la Caridad de San Vicente de Paul y al Hospició de Huérfanos de esta capital.

Agradecemos el envío.

Tipos de cambio

Nueva York	460	00
Londres	403	-
Paris	130	-
España	302	-
Italia	102,	-
Suiza	406	-
Bélgica	112	-
Amsterdam 0.391	oro	
Délares sobre Berlin	461	010
San José, 15 de Noviembre 1923		

Consul en Canadá

Don F. H. Sangüeza, Viceconsul de Costa Rica en Mon. treal (Canada) fue elevado a la categoria de Consul ad honorem según el acuerdo que publica "La Gaceta" de hoy.

Don Carlos María Jiménez le toma el pelo al Presidente

En "La Tribuna" de esta misma fecha y en la sección que este diario titula: "Novedades Politicas", hemos leido la noticia de que don Carlos María Jiménez, Gran Pontifice del Jimenismo, hizo una visita al señor Presidente de la República para presentarle algunas quejas (!!) dirigidas contra diversas autoridades de la República, (probablemente contra las muy pocas que no son jimenistas) y para mostrarle también los datos del partido jimenista que cuenta-según los cálculos alegres de don Carlos María-con 34,000 sufragantes, contra 16,000 del partido echandista.

Esta aseveración de don Carlos María es sencillamente irrisoria; absolutamente ridicula y la habriamos dejado pasar desapercibida, si no fuera que aparece publicada por un diario serio como lo es "La Tribuna", así como dejamos pasar tantos desplantes del grupo azul que a diario publica el órgano del perínclito Tovar y compañía

Repetimos, don Carlos María Jiménez le ha

de la República

tomado el pelo muy frescamente, o ha tratado de tomárselo al señor Presidente de la República: Miren que es audaz este don Carlos Maria!

¿Quiere decirnos este señor estadista del sufragio, cuáles cantones de la provincia de Heredia pretende ganar el jimenismo?

¿ uáles de la provincia de Alajuela, cuáles de la provincia de Guanacaste, y cuántos de las provincias de San José y de Limón?

Y admirese don Carlos Maria, y tome nota desde ahora: Cartago, la provincia de don Ricardo, alli donde fué sepultado el ombligo del Júpiter azul, da al echandismo el valioso contingente de CUATRO CANTONES en los cuales el triunfo del Agricolismo está asegurado sin que de ello quepa la menor duda.

Se puede jugar con las palabras, hacer frases

ingeniosas y hasta falsear la verdad por el prurito partidarista que no confesaria su error asi lo crucificaran patas arriba; pero ante la elocuencia de los hechos, ante la inflexible lógica de los números, don (arlos María tendrá que rectificar la arrogancia de sus locas afirmaciones, y rezar con unción y conformidad cristianas, su doloroso mea culpa.

Una vez más se cumple el dicho de que Dios priva de conocimiento a quien quiere perder.

Que siga don Carlos María cantando sus églogas para quitarse el miedo, como lo hacen los niños nerviosos cuando están solos y a obscuras, que ya llegará la aurora del dos de diciembre en que verá muy clara su derrota: sí, su tremenda derrota, porque el absurdo no puede jamás prevalecer contra la verdad y la justicia y no puede coneebirse un absurdo más colosal, que don Ricardo Jiménez de nuevo en la Presidencia de la República.

ACTEON

Los puntos sobre las íes

Cluded.

Lanzar una grita después de la caída de un rayo, es lenzar un suspiro después de pasar un susto. Llamar a otro, calumniador sin conocimiento de causa, es pecar de igual manera.

El jimenismo y el volismo no tienen un motivo de queja contra el Registro Cl vil, sino frases de elogio; el echandismo si las tiene y

muy fundadas. Explique Ud. mismo, porqué aquellas agrupaciones no tienen quejas y nosotros si? Por qué esa diferencia tan grande? Por qué se expidieron del Registro-posterior a la visita del Presidente de la República-un crecido núme. ro de cédulas correspondien. tes al Guanacaste, que a última hora hubo de enviarse por telégrafo solicitadas con una semana de anticipación? ¿Cual es, pues, la rezón de rodo eso?

Sabia Ud. cuándo vencian los términos de inclusión y de excusión de ciudadanos habiles para ejercer derechos politicos? Entiende U. a'go de esc? O no entlende U1. u oculta la visión de las

Lanzar un cargo a todo viento como Ud. lo hace, puede ser un desahogo. Pirmar un pliego de cargos sin conciencia es prestarse al desahogo de los demás. Ver un triunfo en la imaginación es obra de un visionario, así como encontrar falsa una queja que tlene sus apoyos contundentes s base de do. cumentos indubitados y de verdad.

Por mi parre lo que digo lo sfirmo y lo que afirmo lo sostengo de cualquier manera.

¿Es que se necesita de las informsciones judicisles para tatablecer una probanza y concreisr un cargo? A ello Iremos si así lo quiere Ud., en la seguridad de que su

defendido saldrá convicto. En cuanto a las autoridades a que Ud. slude, puntualicelas. ¿Habrá querido U1. referirse al ex. Gobernador de Alsjuels, Comandante de Plaza de Limón, Gobernador de Cartago, jefe Político de Tres Rios, de Oroilns, eic, etc., de filsción jimenista. Lo que clertamente no me explico es que estando el Registro al dia hayan tardado ocho dias las certificaciones

Sr. don Jua de Dios Morales | de absoluta necesidad que por razón de distancia fueron solicitadas de antemano por el Partido Agricola, tomando en cuenta que habian de consumirse ocho dias para llegar a su destino y-como Ud. está blen enterado de todo ello - expiguese'o a los suyos porque de nuestra parte, obligados por las circunstancias do nuestra labor. no somos ni podemos ser la sombra de don Ricardo; pero el público honrado y sensato tiene criterio diferente al suyo y se forma julcio. Su opinion partidarista, sislada, spasionada y desprevista de prueba, no prevalece contra los propios documentos ema nados del Registro Civil.

¿Como es p sible que al ser solicitada una partida de nacimiento de un hijo de don Eduardo Breche, se ex. tendiera una partida de DE-FUNCION y al so icharse que se recificara se expidió con la determinante de str CHILENO, cuando en rea lidad no lo es? ¿Es que los libros en que esián consig nadas las partidas se revelan o se re-velso esas partides por reacciones opticas?

Con razon Ud. suenattt ... pero nosotros no podemos soner porque los hechos los tenemos bien deslindados y dispuestos para sentar la verdad en cualquier momento. Se habrán dado Ud. y don Ricardo cuenta exscia de las trascendencias de los documentos que expide el Re-

¿Es que se propone Ud. demostrar con la práctica la doctrina de don Ricardo II. ménez de que la política es un engaño? Entonces para qué hablar de democracia!!!

gistro para fines políticos? ...

Yo creo que en materia politica el orden es un principio y que el desposismo de la ley debe garantizar la li bertad de los ciudadanos y asi... como lo hacen se cohiben completamente.

Su defendido no se ha puesto en el fiel de la ba lanza: ha precedido con inclinación en contra de uno y a javor de otros; se ha spasionado por efimeras vislum. bres de triunfo y ha faltado a la corrección neutral que debiera haber sido su cifra. La sarmativa de todos los partidos en el sentido de neutralidad era su propia defensa y la más convictoria de todas, pero su manifestaclón, nó: nunca lo podrá hacer.

RAFAEL PAUF.

San José, noviembre 1923.

De Esparta

Al DIARIO DEL COMERCIO.

San José

La presión de las autoridades jimenistas del lugar en cargadilla odiosa se hace más intolerable cada dia. El domingo último este pueblo de suyo moderado tuvo un mo mento de Indignación coleciiva debido a un p'an que debía llevarse a cabo, iniciado por los reveltosos del partido. Concibieron la lifea de spear al orador echandista don Gerardo Zúñiga Montúfar de la tribuns, después de haber hecho publicar te egramas diclendo que no se había atrevido a subir a ella el domingo antes, cuando el señor Zúniga rea mente no estaba en ste lugar.

Un maestrito de escuela de los que squi soportamos fue el encargado de dar la señal; pero, no quisieran haberio hecho, El Jefe-Político gozaba viendo el desarrollo del desorden, más no tuvo largo tiempo su deleite. Lo que ob tuvo fue la oportunidad di convencerse de que es m jor que obre por cump ir con su deber y no hacer labor indigns contraris a los senitmientos de una mayoria indiscutible que le conviene más que seatar irrefi xiva nen te las órdenes de Molsés Aguillar, sujetarse a las instrucciones de imparcialidad que ha recibido de sus superiores, ya que le han hecho el honor de un cargo para el cual nadie lo ha considerado merecedor que se convenza que debe apariar o meier en cintura a ese su sargento de policia que provoca todos los disturblos con su coatiqua cbriedad, con sus anenazas a personas respetables, con su malirato de obra a pobres indefensos y con su cobardia

La actitud del partido echandisia el domingo ú timo que fue un gesto de indignación de un pueblo, debiera servir de lección a estas gentes que que colman la medida de la paciencia con sus arbitrarie.

cuando el ánimo le aconse ja

huir

Corresponsal

LA MINERVA

garantiza su trabajo



Ante cada obstáculo que se ha opuesto a su progreso desde la edad de las cavernas hasta el siglo de la aviación y el inalámbrico, el hombre ha oído dentro de sí ese trascendental mandato: "¡Piénsa!" Y pensando ha derribado barreras y ha esclarecido misterios y se ha hecho amo de lo que antes

lo esclavizaba, por que no existe fuerza que supere al pensamiento humano. Pero por una ley misteriosa, la "máquina" que lo produce es singularmente delicada y frágil. Por eso quienes trabajan mentalmente, sufren intensos dolores de cabeza con embotamiento y malestar general. Por fortuna, la ciencia moderna ofrece en CAFIASPIRINA-que es uno de los grandes triunfos logrades por el pensamiento humano en nuestra época-un remedio que no solo proporciona alivio inmediato, sino que levanta el ánimo, devuelve la energía mental y despeja el cerebro. Su eficacia es igual tratándose de dolores de muela y

oído; neuralgias; resfriados, y excesos alcohólicos. Absolutamente inofensiva para el corazón. Se vende en tubos de 20 tabletas y SOBRES ROJOS de una dosis. Ambos empaques están identificados por la Cruz Bayer.

PERMANENTE

Al candidato del mal llamado Partido Republicano, se le ha hecho repetidas veces el cargo de haber dado una opinión contraria a su propia ley sobre el petróleo, mediante un fuerte estipendio pagado por una compañía extranjera.

No obstante que este cargo afecta su honor, don Ricardo Jiménez ha guardado y sigue guardando un silencio sepulcral sobre el asunto.

Juzgue el pueblo costarricense.

MARMOLERIA

M. VILLALTA E HIJOS

San José, Costa Rica - Pietrasanta, Italia

Contando en nuestro Laboratorio con gran variedad de artísticas obras últimamente importadas, es nuestro interés que nos visite, no dudando se animará a confiar. nossus trabajos.

Hay quimicos

Que merecen elogios. Pasteur descubrió el miorobio de la rabia, lo que ha salvado millones de por sonas, Otro químico francés ha des cubierto no bace mucho un producto para curar el asma, bronquitia crónica ; tisis. Este producto lleva por nombre Obleas Piorial, de Louis Georges, el cual viene anno ciándose bace algún tiempo en les periódicos de Costa Rica. Supone mos que debe encontrarse en todas as farmacias de esta ciudad.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA PERSONALIDAD DE NUESTRO CANDIDATO

Para los soldados de la inmensa hueste agricola, es motivo de verdadera satisfacción constatar que
nuestro digno y apreciado jefe y candidato, el Licenciado don Alberto Echandi, ha salido ileso de
todos los ataques y cargos de cualquiera especie
de que se le haya hecho objeto en la presente
campaña por nuestros más obcecados y tenaces adversarios, quienes no han omitido medio ni diligencia alguna en el propósito azas torcido e innoble
de oscurecer los prestigios y hasta el buen nombre
del ilustre ciudadano tras cuya huella de luz seguimos los costarricences en busca del bien nacional.

Y no podía ser de otra manera. Hasta la sacledad se ha dicho en todas las formas de la expresión durante esta dura luche, que el Lic. Echandi es un arqueripo, un dechado de hombres en lo público y en lo privado; pero bueno es repetirlo una vez más, agregando que la benevolencia de su carácter, la rectitud de sus procederes y el sentido noblemente práctico de sus actividades en la vida, asi como el ponderado equilibrio de su inteligencia y las dotes exquisitas que le ensitecen como traba. jador y empresario, corren parejas con sus antece. dentes limpísimos, en los que no hay ni una sola mancha ni una sola duda, y son prenda cierta de su conducta como gobernante del Estado, y de la eficacia que sus energias y de sus anhelos en el desempeño del alto cargo a que le llama la volunted popular.

No obstante las ejecutorias del Lic. Echandi legitimamente conquistadas en una existencia fecunda y útil, no obstante el alto aprecio y consideración social y política que ha ganado como recompensa justa de una vida de orden, de probidad y de esfuerzo, la saña de nuestros contrarlos ha querido heririe repetidas veces con el arma de doble filo de la calumnia, ha pretendido derrocarle de au pedestal de respeto y estima costarricense, ha aspirado a enlodar la reputación inmaculada de que disfruta, spelando para ello a las mentiras e invenciones más burdas unas veces, a las injurias más vulgares y atrevidas otras, bajo la consigua de hacer de este varón ejemplar entre nosotros y bajo pretextos de propaganda electoral un nuevo cadáver político.

Sin embargo, la tarea de los mezquinos detractores de nuestro jefe y candidato ha resultado tan estéril como desantentada. De sus embustes y dicterios no queda en ple otra cosa, al finalizar la cam paña, que la exhibición de malas pasiones hecha con escarnio de la verdad y de la decencia, y la convicción robustecida en todos los ánimos honrados de la limpidez moral y de la hombría de bien, que junto con su característica ecuanimidad, forman la figura del preclaro ciudadano Lic. don Alberto Echandi y le recomienda tan justicieramente a la estima de sus concludadanos.

losultadores de baja ralea, escribidores sin conciencia de su misión pública, panfieriatas de oficio, politiqueros despachados y cobardes, han amontona do en el camino triunfal del candidato y jefo del Partido Agricola toda clase de inculpaciones gratuitas y de hirlentes ofcasas con el propósito deliberado de extravlar el criterio popular e infundir des confianzas en el país acerca de la futura gestión del estadista que ha de regir los destinos de la patria en el próximo período constitucional. Nada ha quedado en el fondo de los tinteros ni en el secreto intimo de los odios que manejan y administran los pasquineros szules de esta lucha cívica; todo cuanto sus almas despladadas y oscuras han podido concebir en daño del Lic. Echandi ha sido lanzado por ellos a los cuetro vientos. De antiguas palabras aplicables a determinadas circunstancias, han sacado cargos actuales; de actitudes patrióticas de un momento dado, han extractado gestos de traición; de sctos menudos del pasado, que no pudieron merecer censura en su tlempo, porque no podía tenerla han adobado crimenes monstruosos para ese horrendo puritanismo alarmista que es uno de los ardides del grupo de politicantes baratos e inescrupulosos que quiere tener a cualquier precio la suerte de la República en sus manos, para saciar sus más viles concupiscencias, aun con sacrificio de los intereses más sagrados de la nación, y con menosprecio com pleto de la justicia y de la verdad en nuestro pue-

Y lo repetimos, toda esa tarea ha sido vana e insensata, porque a cada staque hemos visto los echandistas salir a nuestro eximio candidato más y más respetable, más y más pujante, a pesar de la fiereza desplegada en la acometida por quienes han tenido a su cargo el infamo papel de denostadores y calumniadores a sueldo de uno de los hombres más puros y espectables de Costa Rica, como es el

Lic. Echandi, que ha marchado siempre en línea recta, que no tiene nada de qué avergonzarse en el
pasado y cuya existencia entera está a la vista sin
escondrijos ni gabetas, para el amplio análisis de su
carácter, de sus tendencias, de sus posibilidades
como director supremo de la colectividad que le
tiene por uno de sus mejores y más alentadores
modelos en el hogar, en la vida social, en el terreno
profesional y comercial y en la política, a cuyos
campos ha llegado por solicitud de sus admiradores
y amigos y no cegado por los espejismos de una
ciega ambición o por los estímulos de una vanidad
enferma.

Depurado, si se quiere, el nombre del Lic. don Alberto | Echandi, por las "controversias suscitadas por sus adversarios, liquidados si centavo todos y cada uno de los supuestos cargos que en su contra se han acumulado por los envidiosos y ruines de esta campaña, su figura de hijo predilecto de la patria se eleva a la altura de una definitiva superioridad moral, y alli queda consagrado por la opinión nacional, en espera de que el sufragio de los pueblos le haga ascender las grades de la Presidencia, en donde será supremo exponente del alma ciudadans, de la soberania costarricense, de la voluntad del país que va a darle con orgullo sus votos en los comicios dentro de pocos días, para que labore por la felicidad de la República y honre como Gobernante el escudo de la patria, al igual que lo ha honrado hasta aquí como particular en distintos campos de su actividad.

El Lic. Echandi puede estar seguro de que el regocijo más intenso llena el espíritu de sus partidarios, al comprobar una vez más, después de los rudos ataques con que los contrarios han querido victimario, que él es dignamente el elegido de los pueblos, no sólo por sus virtudes como miembro de esta pequeña democracia, sino también por la hidalguía de sus sentimientos y por el pundonor que ha demostrado al defender en la persona de nuestro candidato, los prestigios y merecimientos de nuestro popular Presidente de mañana.

JAVIER FRANCO

De las montañas de Navarre

Opinión franca y honrada de un esforzado obrero, ase rrador de madera

Navarro, 9 de noviembre de 1923.

Señor don Pedro Contreras Garcia

Amigo mio:

Recibi tu carta y si no fuera que se trata del a migo de hace tanto tiempo, la habria rote sin contestarla. Te asceuro que la lei con repugnancia sabiendo como sé que fuiste testigo de las cosas que pasaren en tiempo de don Ricardo. Estás en un error; la causa republicana está ya desprestigiada y le que me dices que pasa por esos lados pasa por aqui. Lo que sucede es que los propagandistas de den Ricardo les cuentan a ustedes linduras para ver si logran ca" zar adeptos. Aqui pasa lo mismo que en ese lugar, nadie cree en los llamados republicanos. Y este porque todos sa ben como no lo debes haber olvidado, que los secuaces de don Ricardo; todos aquellos que en tiempo de su administración se aprovecharon [de las granjerias de su Gobierno, no se resignan a perder y recurren a todos les medios a ver si les resulta el juego. Para ellos es muy cómodo y es lo que quieren, hacer lo que les dé la gana y empezar las juergas que en "casas solitarias" se

hacian en tiempo de don Ricardo, per el lado del Colegio de Señeritas, quitando como quitaron al Coronel Vargas porque un día los sorprendió. Pero amigo mio, todavia quedan hombres honrados, y por eso me extraña tu actitud, que recuerdan esas cosas y los malos ratos que pasamos en los cuarteles cuando nos daban alimentos con gusanos para enriquecer más a los contratistas de la "contigua", como la llamábamos, y que todos eran amigotes de don Ricardo. Si mi querido [Pedro, las cosas han cambiado y el pueblo de Costa Rica que repudia a los mal llamados republicanos dará ahora una lección de civismo repudiando a sus malos gober-

Afectísimo amigo,

ALBERTO JIMÉNEZ S.

JUAN R. ACUÑA C.

Para cualquier trabajo en el ramo, llame al

y quedará usted satisfecho.

Taller: Detrás de La Dolorosa

WERME-OL MATA LAS LOMBRICES Sobre O YERBABUENA MOTICA SAIGNTAL

Cuchillería Osvaldo Salvador

Las hojas de afeitar Guillett, Antostrop, Dur ham, Duplex, Ever Ready, o de cualquier etra marca quedan completamente nuevas.

No las bote y llevelas a esta cuchillería y serán afiladas inmediatamente por medio de una máquina acabada de recibir.

UN COLON LA DOCENA

CALZADA & RUIZ Almacén de Granos y Abarrotes

Teléfono 872 — San José — Apartado 934 PASAJE JIMENEZ

Ventas al por mayor y a los más bajos Precios de Plaza

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste-Las Pilas Calle del Cementerio.

UNITED FRUIT CC.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en
Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Firie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN

San José, Abril 9 de 1923.

Visite la IMPRENTA MINERVA

Sastrerla PANDOLFI Participa a su clientela y al público en general haber recibido las últimas novedad: s inglesas, tanto en casimi. res como en artículos para sastres. El lema de esta casa es:

Elegancia en el corte — Esmero en la confección — Los precios equitativos

boyaras al Sur de José Esquivel. San José, C. R.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Nataltelos

Celebran hoy la fecha de su natalicio dofia Maria Enriqueta Jópez de Pacheco y la señorita Victoria Gallegos Yglesias

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Juan José Cafias y dofia Amalia González Lahamann (1921); don Clodomiro Urcuyo y doña Amalia Rodriguez (1912).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido don Humberto Vaglio Mata (1922); don Gonzalo Agui lar Delgado (1916); doña Antonia Freer de Urgellés (1920); v doña Marcelina Esquivel Fernández v. de Sáenz (1920).

El balle del Club Alemán

Mucho entusiasmo existe entre los miembros de la colonia alemana y en nuestra sociedad para el baile que ha de efectuarse en el Club Alemán mafiana en la noche.

que deben proveerse de los tiquetes de entrada en el almacen de don Juan Knohr, pues no se recibirá dinero en las puertas.

Habrá tranvia después de las doce de la noche para la ciudad, siendo el valor del pasaje cincuenta céntimos por persona, como siempre que se corren carros en horas que no son las del ser? vicio reglamentario.

Hogar de gala

Don Jaime Esquivel y su señora esposa doña Mercedes Flores han tenide la dicha de ver aumentada la felicidad de su hogar con el nacimiento de un precioso chiquitin.

Felicitamos a los dichosos padres por el acontecimiento que les llena de alegría y deseamos al recién nacido una vida llena de ventura.

Mr. y Mrs. Pearson

Después de haber pasado varios días en Alajuela, han regresado a esta capital, ocupando su residencia de nuevo, en

Pearson Les presentamos nuestre salado.

Balle infantil de fantasia

Hemos recibido la invitación que se nos hace de parte de le Escuela de Aplicación para el baile infantil de fantasia que se efectuarà en el salón de la Escuela Normal a las 19 heras del sábado 17 de los corrientes. El de entrada será de 50 cén-

Enfermos

Desde hace varios dias se en. cuentra enferma la nifiita Isabel Brenes Biolley.

También guarda cama el nifite Victor Manuel Esquivel Yglesias,

En el Hetel Metrépoli, ha estado delicado de salud don Leon Faletti.

La operación practicada en la mañana de ayer por la doc tora Calderón a doña Tila Bonilla de Lizane dio magnificos resultados, y el estado de la paciente ha continuado siendo bastante mejor.

Dentro del estado de grave-

Recordamos a los invitados | pésame, Mr. y Mrs. Gibson | experimentado una pequeña | que la Asociación de las Ma" mejoria el Ing. don Francisco de Mendiola.

> Hoy será operada doña Tila de Volie.

Entronización

Con ocasión del aniversario que en la ciudad de Alajuela han celebrado don José Aguilar Soto y su señora esposa doña Angélica, de su din de bodas, se efectuará el domingo próximo la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el hogar.

Don Miguel Cárdenas

En la semana préxima debe salir para Nicaragua el estimable caballero don Miguel Cár denas, quien se dirige a la vecina del Norte en asuntos personales. Le deseamos una feliz travesia y pronto regreso.

Sufragio

El martes próximo a las ocho v media de la mañana se celebrará en la capilla del Colegio donde recibirán las visitas de dad en que se encuentra ha de Sión, el solemne funeral

dres Catélicas ofrece a sus com pafieras difuntas. Se suplica la puntual asistencia de todas las madres católicas de esta capital.

Enferma de gravedad

Con profunda pena hemos sido informados del estado de gravedad en que se encuentia desde hace varios dias la estimable señorita Mercedes Montalto, una de las más entusias. tas difundideras de la Educa ción Pública durante varios afios.

Sinceramente lamentamos la gravedad que aqueja a la estimable paciente y deseamos su pronto restablecimiento.

Estimable paciente

Desde hace varios días se encuentra enferma de a'gún coidado la estimable señora deña Celia Carrillo de Garcia Monge. Su estado aunque ha sido de cuidado es ya satisfactorio lo cual nos alegramos de co municarlo a-nuestra sociedad.

Descomposición

En la Casa Bancaria de Mr. John M Keith al medie dia de ager sufrió una descomposición don Enrique Bustamante, em' pleado del departamento de la caja. Fue conducido en coche al despacho del médico y lue go a su casa de habitación; su estado no es de cuidado.

Enfermos

Desde el domingo se encuen' tra enfermo don Gonzalo Blanco. Deseamos su pronto restablecimiento.

-Dentro de la gravedad que le aqueja se encuentra mejor doña Marta Fernández de Redriguez.

Enfermedad repentina

Ayer sufrió un sincope la estimable sefiorita Margarita Aguilar Machado, Hacemos votos por su pronta mejoria.

Ni militares ni jueces intervienen en la politica.-Ordenes de la comandan. cia del Ejército de la Corte - Curso de Periodismo en la Universi. dad. - Alvarado Tinoco en San Salvador. - Hundimiento del remolcador "Bolivar". - Cultivo del algodón - El Gobierno ha saneado el país .- La higiéne obligatoria.

La Comandancia General Ejército de la República, en obsequio de la paz, para garant'a del pueblo y para que el principio de autoridad no sea vulnerado en el calor de las pasiones, acaba de expedir una ordenanza prohibiendo terminantemente toda participación de los militares en servicio activo y en la política nacional o local. La medida ha sido recibida con agrado. El Gobierno quiere que el Ejército sea salvaguardia de la Nación y que llene su cometido constitucional, mediante la absoluta neutralidad en los debates del pueblo.

-El Poder Judicial, por su parte, para deslindar la majestad de la Justicia, por iniciativa del integérrino ciudadano Dr. don Francisco Martinez Suárez, Presidente de la Suprema Corte de Justicia, ha confirmado la resolución dictada con motivo de la recién pasada campaña presidencial, en el sentido de que ninguna autoridad judicial debe participar en la politica. La Corte estima que no puede imperar la justicia ni aplicarse la ley en su caso, si no hay neutralidad de parte de los funcionarios investidos de autoridad judicial. -Se anuncia que el año venidero se establecerá un curso de periodismo, como parte del programa de Extensión Universitaria. Para tal proyecto se han puesto de acuerdo el actual Subsecretario de Estado en la Cartera de Instrucción Pública, Dr. don Salvador Rivas Vides, y el Rector de la Universidad Nacional, Dr. don Victor Jerez.

-Hace varias semanas se encuentra en la capital salvadoreña el Coronel don Rafael Alvarado Tinoco, del Ejército de Guatemala. Ha sido agasa.

jado por militares y periodistas pues tambien es del gremio de la prensa el citado señor.

-En el reciente temporal que azotó la costa salvadoreña se hundió el remolcador "Bolívar" en el puerto de Acajutla. La tripulación se salvó.

-Hay verdadero interés entre los agricultores de toda la República por el cultivo del algodón. Solamente en el Departamento de San Miguel se están cultivando más de doscientas manzanas.

- 1 par de las obras materiales el Supremo Gobierno atiende la instrucción y la higiene. El Ministerio de Sanidad está a cargo del Dr. don Carlos Guillén. Se trabaja intensamente para sanear todas las poblaciones y todos los puertos de la República. Recientemente el Gobierno ha pedido cien mil pastillas de quinina para distribuirlas a los niños que en ciertas epocas del año se ven atacados de paludismo en las poblaciones de la costa. Se hace guerra a las moscas y a los sancudos. Todos los vecinos de la capital y principales ciudades están provistos de cupones de sanidad, por medio de los cuales envian a las oficinas sanitarias sus denuncias contra las casas o lugares en que hay criados de tales animales. Las condiciones sanitarias del país han mejorado notablemente, pues esta labor de saneamiento es constante y enérgica desde el mes de abril.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar en el Parque Morazan a las 20 horas (8 p. m)

1 .-- Marcha alegre, estreno; Kessels.

2 .- (leopatia, Obertura;

Schweinsberg. 3. - Flirtation, Vals Intermezo; Steek.

4 - Fausto, Fantasia, Gou-

5. - Dreams of. India, Fox; Wenrich. El Director,

César A- Nieto

Importante comunicación del señor Cónsul de C. Rica en Cuba

Señor Secretario de Relaciones Exteriores

Le ruego tenga la bondad de que por los periódicos de la República, se haga público para general conocimiento, lo siguiente:

NOTA

Se advierte a los ciudada nos costarricenses que se di. rijan a los Estados Unidos de Noste América, y que dese nbarquen de tránsito en Cuba, que para poder continuar el visje, sus pasaportes deberán estar convenientemente visa dos por los señores cónsules smericanos; disposición que se está observando rigurosamente por las autoridades a mericanas, y para prescindir

de esta formalidad será nece sario para todo extranjero que se dirija de Cuba a los Estados Unidos de América, acreditar que ha residido sin interrupción dos años en el primero de estos países.

Es de gran interés hacer conocer este particular, en evitación de las molestias que pudiera causar a los costarricenses, al olvidarso o su' poner innecesario este regul. sito pera todas los que de sembarquen de tránsito en

Sin otro particular, y con la expresión de mi agradecimiento, aprovecho esta cportunidad para relierarie el restimonio de mi más distinguida consideración.

Dr. E. MATHEU Consul General

Se cerrara el comercio el 2 de diciembre

San José, 15 de Noviem bre de 1923.

Señores Comandantes de la Primera y Segunda Sección y Comandantes de Policia de Cartago, Alajuela, Heredia, Libe ria, Limón y Puntarenas.

S. D.

Con instrucciones supe' riores y para alejar la comisión de muy posibles desórdenes que pudieran ocurrir el dos del entrante diciembre al practicarse las elecciones para la renovación de los Poderes Públicos; con apoyo del inciso 50. del arti ulo 31 de la ley de Licores, se dispone.

Ordenar para ese día un cierre general de todo el comercio, inclusive merca' dos, cantinas en hoteles, restaurantes, clubs y casi

En consecuencia, Uds. por medio de sus subalter' nos y con la anticipación debida, notificarán a los patentados la presente dis posición a fin de que ellos a su vez lo hagan saber a los consumidores para que de antemano se provean de los artículos indispensa bles.

Soy de Ud. atento ser-

RICARDO MONGE

Director Gral. de Policia

Atropella un camión a un buey

Ayer en la mañana ocurrió un choque frente a la Gran Via entre un camión que conducía el señor Santiago Frery una carreta del señor Domingo Gutierréz, resultando gol peado mortalmente un buey La policía arrestó al piloto. I 6 del presente mes.

de la Cruz Roja Costarricense

Hace saber a los maestres de Escuela de Costa Rica:

Que la Cruz Roja de la Juventud de los Estados Unidos de América ha establecido con la Cruz Roja de la Juventud de Costa Rica, el cambio recíproco de «correspondência escolar internacional, entre sus asociados, así como el canje de los respectivos portafolios, De acuerdo con la organización de ambas entidades y con los deseos expresos del señor Arthur W. Dunn, Director de la Cruz Roja de los Estados Unidos, la correspondencia y portafolios arriba mencionados se cam biarán exclusivamente por intermedio de las Cruces Rojas Juveniles de ambos países. En consecuencia UNI-CAMENTE la Cruz Roja de la Juventud de Costa Ri' ca, está autorizada y será la encargada del recibo y ex dición de la correspondencia y portafolios a que hace referencia.

Cruz Roja Costarricense.—San José, 14 de Noviembre de 1923.

Movimiento Diario

Viernes 15 de Noviembre de

Sale el Sol a las 5 hs. 29 m. se pone a las 17 hs. 11 m.

SATORAL

Santos Edmundo, Elpidio, Marcos, Valerio y Marcelo.

EFEMERIDES

1632-En Lutzen muere el rey Gustavo Adolfo de Suecia, después de haber derrotado a Tilly y Wallenstein.

Nota -. Por error se puso el Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

1812-El general francés Schwarzenberg derrota al ruso Tchitchagoffen en Witkowsky. 1870-Las Cortes españolas proclaman rev al duque de Aosta, hijo segundo de Víctor Manuel de Saboya, con el nombre de Amadeo I.

Nacimiento

Yolanda de Alejandro Betto: ni v Berta Marchini.

Helen, de Karl W Goelz y Helen Haener.

Alberto, de Romano Orlich y Celia Carranza

Innominada, de Felipe González y Laura Ledesma.

Raul, de Francisco González y Rosario Badila.

Jose, de Benjamin Mora y Jerônima Rojas Zoraida, de Rogelio Cardoza

y Mariana Ortiz. Irene, de José Joaquin Sandi y Aurelia Peña.

Pass portes

No hubo.

Defunciones

Innoniinada González, San Claudio Rodriguez, 8 años, San Jose

Noticias de Centro América

Tegucigalpa, 14 de Nov. de 1923.

A DIARTO DEL COMERCIO San José.

Llegaron aeroplano Cos' ta Norte doctor Guillén Velez y Gral. Simón Agui-

Falleció distinguida se ñora Trini Ugarte de Pineda.

Hay interés aqui por la próxima conferencia postal Guatemala para estableci. miento servicio correos hidroaviones centroamericanos en el Pacífico.

Los sucesos

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

Don Alberto Alfaro Vargas y La Tribuna Roja

del corriente,-un número de piadosas mujeres de distinción, hicieron la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la Penitenciaria de esta ciudad. Con ello quizà se proponen levantar la fe de los desdichados que rodades por las fatales circunstancias de 1a vida se han visto obligados a purgar sus deslices bajo el techo de la carcel.

A esa fiesta piadosa concurrió don Alberto Alfaro Vargas, Agente Principal único de esta ciudad y las damas recu-

libertad de aquellos que permanecian recluidos a su orden.

Don Alberto en uno de sus rasgos generosos, que son menudos en él, no tuvo inconve niente en poner en libertad 20 individuos que habían sido sentenciados en la Agencia de Policia. Y hay que advertir que no eran echandistas sino de to des colores politicos en que predominaban los volistas.

Ese gesto tan sencillo, como trascendental en estos momen. tos políticos, as una protesta

que a diario arroja sobre don Alberto sombras injustas. Es bien claro que en su calidad de Agente tiene que castigar los que le presenten por faltas y a pesar de ello, no se ve en él el apasionamiento ciego que anima a los azules cuando en ellos se daposita el poder: hay que confesar con sinceridad que es un Agente benévolo y generoso.

Los volistas puestos en libertad, si es que persiguen la verdad y en si guardan un

El domingo último, diez | rrieron a él en solicitud de la | realizada contra la tribura roja | principio de justicia dirán sin preámbulos la verdad de esta acción en su propio favor. Los ataques del volisino que hacen politica anárquica sin saber a donde van a parar. Los ataques del volismo que ha hecho de don Alberto un blanco de ejercicio tienen ahí una prueba de imparcialidad, que sin argu mento alguno, destruye sus ar mas y desvanece sus ataques hijos del veneno político de que están saturados.

UN TESTIGO

Los muertos del año

Noviembre de 1922

Noviembre de 1923

Por GUILLERMO TRISTAN

OCTUBRE

Victor M. Baldrichs .- De nacionalidad colombiana, hijo de don Marcial Baldrichs y dona Julia Bustamante, Nació el 21 de julio de 1887. Llegó a Costa Rica hace próximamente 10 años. Trabajó al lado de don Francisco de la Espriella. Contrajo matrimo nio el 4 de julio de 1914 con doña Rosa Banuet. Fallecté el 1º, de octubre de 1923.

Dolores Fernández Alvara. do .- Hija de don José Francisco Fernández y doña Juana Alvarado. Hermana del Lic don Máximo Fernández, Fa-Hecié a la edad de 80 años el 2 de octubre de este sño.

Francisco Quirós Romero. Hijo de Jeus Marís Quirós y Angelins Romero. Faileció en esta capital a la edad de 30 años el 5 de octubre de este año. Fue empleado de la Agencia de Ernesto Otilz y del Club Internacional.

José Miguel Angel Barboza Hijo de Carlos Barboza y Amelia Castro, de 21 años de edad

Margarita Chaves de Mén. dez.-Falleció el 13 de octubre de este año a la edad de 59 años. Fue esposa de don

Jesús Méndez. Maximina Aguilar de Al varado. - Esposa de don José Alvarado, hija de Manuel Agullar y Jerónima Acuña. Palleció a la edad de 32 años.

Dora Marta González -Hijs de don B: tán Gonzá. lez y doña Pidellas Ocampa, Falleció a la cdad de 11 años el 10 de octubre.

Pedro L. Alvarez - Padre de nuestro amigo don Carios Alvarez. Filició a la edad de 62 sños.

Elías Vargas Méndez.-Nació el 10 de mayo de 1682, slendo hijo de don Gregorio Vargas Olárola y dona Josefa Meléndez Fernandez Efectue sus estudios en el Colegio Seminario. Fue empleado muy cumplido de las librerías de Lines y Sáuter. Contrajo matrimonio el 23 de octubre de 1911 con doña Maria Checón. Pue Secretario de la Cámera de Comercio, Municipe del Canion Central, Tesciero Interino de la Sociedad de Economias de Guadalupe, Fundador y Secretario de la Sociedad Mariana de Caballeros de San Vicente de Paul. Miem. bro de la Junta Directiva del Asilo de les Mercedes, Administrador de La Verdad y Mayordomo de La Merced. Trabajó durante varios años en La Marina, con la absoluta confianza de su propietario. Falleció el 19 de octubre de este sin.

Presbitero Gabriel Arroya. Decano del Clero Costarat cense. Nació el 25 de enero de 1837 Pue orden do secdote el 3 de febrero de 1873 Ejerció los curetos da Sas Rafael de Heredia y G cla. Falleció en Grecia el 19 de octubre de 1923

Virginia de la Paz. - Nició 4 de febrero de 1902 sien o hija de don Pedro de la P. z y dona Tule A pizer. S. graduó de Maestra Normal en diciembre de 1921, Pestó sus servicios en la Escuela Superior de Niñas Nº. 4. Falleció el 22 de octubre de

Estila Rosabal de Dávila. Nació en la cludad de He redia el 25 de Mayo de 1881, siendo hija de don Arrado Rossbal y doña Isa-

bel Molina. Se casó con el profesor don Juen Dávils el 15 de noviembre de 1903. En su hoger hubo dos hijos Juan y Flora. Palleció a consecuencia de un penoso accidente el 24 de octubre de 1923.

Rafael Vargas Cantillano. Hijo de Evaristo Vargas y Francisco Cantillano, vecino de La Uruca, falleció a la cdad de 82 años.

Ventura Umaña .- Falleció en San Juan de Tibás a la edad de 60 sños. Pue casado con Beatriz Chaves

Luisa Trejos v de Aguilar. Hijz de don Jacinto Trejas y doña Natividad Fernández, esposa de don Juan Vicente Aguliar. Falleció en esta ca pital a la edad de 72 años

Domingo Mathey Goyenaga.-Hijo de Domingo Ma they y dona Rosa Goyenaga, esposo de dons Clara Eche rría. Palleció a la edad de 56 sños, el 20 de octubre.

Jesús Azofeifa - Vecino de Santo Domingo de Heredia. Patteció trágicamente el 30 de octubre, a la edad de 25

Elida Mora de Ovares -Neció el 17 de settembre de 1902, fue esposa de don Pu'ino Ovares. Falleció el 31 de octubre de este são.

Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oidos, Nariz y Garganta HORAS DE CONSULTA: Da 10 a 11 30 y de 2 a 4

Visite la MINERVA

Contiguo al Teatro Variedades

una nota inexacta

En la Tribuna de esta fecha aparece una nota equivocada, por lo menos en cuanto al dignisimo Jefe de la Iglesia Católica de Costa Rica se refiere, en la que afirma que no aparece inscrito en la lista de sufra-

tá inscrito como ciudadano hábil para votar en el distrito de para el pueblo católico.

No quiero creer que el Señor Presidente de la República se abstenga de sufragar; él es el Primer ciudadano y debe dar el ejemplo, de un modo claro y sin ambajes. Si ese derecho lo ejercita hasta el ciudadano del lugar más apartado, cabe acaso pensar que los hombres conscientes de sus altas responsabilidades y de su incuestionable derecho, vacilen en señalar el

FRANCISCO UGALDE PEREZ

No olvidarse que csta no che se pisso dos de las mejores pe iculas exhibidas en esta capital y a precios po-

Mañ na sábado a las 7 p. m, comienza la interesante serie de aventuras del cél bre Perico Metralla (Jorge Lar kip) a 0.25 toda entrada y a las 8.30 debut de la precio. sa tonsdiliera, La Jovita a preios económicos.

Aclarando

gantes.

La verdad puede quien quiera costatarla: el Sr Arzobispo es-Catedral y tengo fundamento para creer que cumplirá el día 2 de diciembre del año en curso, con el alto deber cívico depositando su voto por el candidato a la Presidencia, que en su sentir sea mejor garantía

candidato de sus simpatías?

pulares.

De nuestros corresponsales

bosi

El pueblo olvidado por las autoridades de Cartago y sus diputados hoy despierta: la juventud, el vigor, y el espiritu de progreso unidos en una firme voluntad, cual en otro tiempo Jesús resucitó al hermano de Marta y María diciéndole "Levanta Lazaro", dicen por medio de nuestro Cu ra Párroco el Padre Casti llo a los que viven en el obscurantismo. Para todos hay luz, vamos a buscarla. ¿Cómo? Proporcionándonos correos y telégratos, construyendo la casa cural para lo cual hay una considerable cantidad de dinero que han obsequiado bondadosos feligreses, construvendo otro edificio a semejanza del que está en construcción en la parte Sur del distrito por cooperación de sus vecinos progresistas y el señor maestro de la es- doña Fulgencia Barque cuela, terminando el templo en construcción, dotan. do de agua potable a los moradores: en fin, las iniciativas del Padre Castillo son muchas, todas dignas de encomio y de que la Municipalidad y los seño res diputados de la provinde Cartago, vayan tomando en cuenta recordando que este es un pueblo de vida propia que no vive del près: tamo, y que tiene tanto de' recho al progreso como cualquier pueblo que se gana con el trabajo honrado el pan de cada dia.

El dia de los fieles difun. tos hizo la visita al Campo Santo el señor Cura con todos los feligreses en el más riguroso orden formando una columna de más de trescientas varas a dos de fondo, a cuya cere monia asistieron todos los escolares en compañía de su maestro, cada cual con una corona de fragantes flo. res que depositaron sobre las tumbas de los que "fue" 10n". Principió el acto el señor Cura con una perorata sobre el recuerdo de los que va no son, arran cando con sus palabras lágrimas a los oyentes. Acto seguido se verificó la ceremonia de ¡Resquiescat in pacel, retirándose luego los visitantes a derramar lágri mas sobre las tumbas de sus queridos muertos.

Ojalá todos párrocos del pais tuvieran el entusiasmo del Padre Castillo no concretándose tan sólo a la Iglesia, sino que en unión de los vecinos progresistas y el maestro de la localidad colaboraran en el progreso de nuestra pequeña Costa Rica.

El pueblo de San Juan de Tobosi ha contraido una deuda de gratitud con Su Señoria Ilustrisima Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San Juan de To' por la deferencia que ha tenido con este grupo de feligreses al mandarle tan entusiasta, joven e inteligente Cura.

CORRESPONSAL

De Santo Domin'

Funerales de don Gregorio de Jesús Azofeifa

Los días 9 y 10 del presente se celebraron en la Sta. Basílica de esta ciudad dos solemnes funerales de novenario por el descanso del alma del benefactor del pueblo don Gregorio de Jesús Azofei fa (q. d. D. g.) cuya muer' te es irreparable. La misa del día 9 fue de su señora ro v. de Azofeifa para la cual fueron traídos una magnifica orquesta y cantores de la ciudad de Heredia. El día 10 el funeral fue de su Sra. madre y her manos, para el cual vino una de las principales or questas de Cartago dirigida por los Reverendos Capuchinos; fue cantada por un grupo de señoritas y caballeros de la capital y de Cartago. A pesar del tem' poral que hubo, especial' mente el día 10, la Basílica fué pequeña para contener la numerosa concurrencia de sus familiares y amigos.

Renovamos nuestros vo tos de pesar a la estimable familia Azofelfa.

CORRESPONSAL

Tengacuidado con lo que le lava la cabellera de su niño

Si usted quiere conservar la cabellera de su niño, tenga cuidado con qué la lava. La mayoria de los

champus pre' parados contienen dema' siado alceli. Este deseca el cuero cabelludo haciendo el cabello frágil y quebradizo. Lo más pru-



dente es adoptar como medio de limpieza el aceite de coco Mulsified que es puro y absolutamente inofensivo, y que supera en efica ia a cualquier otra cosa que Ud. pue-

Dos o tres cucharaditas limpian perfectamente el cabello y el cuero

Simplemente mojese el cabello con agua clara y frótelo con éste. Produce una espuma rica y abun dante, la cual se enjugada fácilmente quitando hasta la última particula de polvo y caspa. El cabello se seca rápida y uniformemente haciendo flexible el cuero cabelludo y el pelo suave, sedoso, lustroso y ondulado.

El aceite de coco Mulsified puede obtenerse fácilmente en cualquier botics, drogueria, perfumeria o peluquería. Es muy económico, pues bastan unas cuantas onzas para toda la fimilia durante meses. Cuidese de las imitaciones. Exijase que sea Mulsified fabricado por Watkins.

Reunión: Sábado 17 de Noviembre 1923

A las 7 y 30 de la noche

Se invita a los amigos y simpatizadores de nuestro Partido para la reunión que se verificará en el TEMPLO DE LA MUSISA. Se recomienda la asistencia puntual. Harán uso de la palabra distinguidos oradores echandistas. - San José, Noviembre 15 de 1923.

La Jefatura de Propaganda

TEATRO TREBOL

Viernes 16 de Noviembre de 1923 A las 7 p. m. Tanda de alegría con buenas

y Harry Pollard

A las 8 y 30 p. m. Reprise de la cinta sensacional

Al Través de la Tempestad

por Edith Stockton

Teatro Moderno

Muy prento la grandiosa reapertura de este colisco de moda arregiado para la sociedad ca

En el Teatro Moderno pasarán las mejores estrellas del cine: Normay Constance Talmadge, Hareld Lloyd, Charles Chaplin, Prisci-

lla Dean y Gloria Swanson Se tienen preparados cuatro grandiosos estrenos por semana: Sombras de ayer, Naneek del Norte, Amapela, El Hombre Mosca, El Filrt,

Y orras estupendas pe fculas que tendrán un éxito escandaloso.

Viernes 15 de Novbre.

A las 7 p. m. GRAN PINAL de

EL PLACER

DEL AMOR

con los episodios 8, 9 y 10 de La

Novela Trágica

A las 8 y 30 p. m.

LORENA

Por la GRANDAIS

Domingo

LA HUERFANA

de Carolina Invernizio

May pronto se inaugurará con una compañía de primera clase de operetas, dramas y zarzuelas Se preparan grandiosos estre-

4 paliculas por semana De las casas más acreditadas y

y con los mejores artistas. Harold Lleyd Chaplin, las Tadmadge. Glo la Swansony Pricilla Dean.

El público debe prepararse para los estupendos espectáculos de este nuevo teatro.

Sagradel Río

Jueves 15 de noviembre

por Matilde di Marzio A 25 Céntimos Entrada

A las 8.30

Por André Nox A 25 CENTIMOS

Sábado, estreno de la preciosa tonadillera

TEATRO VARIEDADES

Jueves 15 de Noviembre A las 7 p. m.

La de ojos castaños

A las 8.30-Sensacional debut !!

MIS DEA

y su trio infantil de acróbatas de salón

ei si

Original clown español y su pequeño Charles Chaplin con su Perro Misterioso

Teatro América

Viernes 16 de Nobre. Compañía de Comedias Fernando Soler

EXTRAORDINARIA FUNCION Beneficie de la primera actriz SAGRA DEL RIO

Las Grandes Fortunas Actos de variedades

Monólogos y humorismos de Fernando Soler

Teniendo gran demanda de palcos para los domingos en la noche, y estando tedos abonados la Empresa ruega a las fa milias que los tienen, que avisen con dos élas de anticipa' clón cuando no puedan utili-

A las 7 p. m. - Reprise de

Ultima representación de

LA JOYITA

Tanda popular para h y a

las 7, en el Variedades

EL GRAN ESTRENO DE MANANA

Esta noche se exhibirá la delicada y sutil comedia Los ojos castaños, una de las más bellas películas y de éxito muy notable.

Mañana se dará principio a la exhibición de la famosa película de serie La RATO-NERA relámpago, estupenda creación de Pearl White.

Los precios serán 25 céntimos luneta y 10 céntimos galería.

Dueyos Teatros Moderno y Adela

Muy pocos días faltan ya para que se inauguren es: tos templos de arte y lujo, en donde se le rendirà cul' to a la diversión y a la admiración por lo bello, lo bueno, lo sublime. Las mejores películas, los más renombrados artistas, las com' pañías más famosas, los más grandiosos espectáculos se rán los que se tendrán siem' pre en los nuevos teatros.

En San Francisco de Cartago

ASERRADERO "EL CORTIJO"

La arleciana

será el estreno del domingo

en el Variedades

gran gala, porque es un ver-

dadero modelo de arte fran'

cés, de refinadísimo gusto.

drama de Alfonso Daudet,

el más sentimental y culto

de los modernos literates

franceses, y está colosal

mente interpretada por los

más notables artistas de la

dará esta noche en el

América, su función de Beneficio

Con la delicada comedia

en dos actos Las GRANDES

FORTUNAS, considerada co:

mo una de las mejores del

repertorio español, y un es-

cogido acto de Variedades

en el que cantará selectos

cuplets y Fernando Soler

recitará monélogos cómi

patías de que goza la seño

ra Sagra del Río por su pul'

cra labor artística, es de

esperarse que el América

estará completamente lleno y que la beneficiada obten-

Estara cada mujer preparada

para librar por si sola la

batalla por la vida....?

Qué fortalecerá

más nuestro carácter:

la adversidad o la dicha...?

VÉS DE LA TEMPESTAD; el

caso de una pobre mucha-

chaque libra la más tremen'

da de las tempestades en

su pecho. ¿Qué sería de

nosotros infelices mortales,

si no supiéramos que tras

la espantosa tormenta viene

el arco-iris de paz que nos

traerá la dicha compensa

A las 7, tanda de alegría

con películas cómicas de

Harold Lloyd y Harry Po-

llard, que son los mejores

mensajeros de la risa y la

No olvide

pasar a la

dora ...?

salud.

Vea esta película AL TRA

drá un señalado triunfo.

Dadas las merecidas sim-

Comedia Francesa.

Es adaptación del colosal

Con tal motivo estará de

el echandismo avanza

Yo Rafael Orozco Mora protesto de la firma que di al jimenismo, y viendo los buenos ideales del Partido Agricola me adhiero a ese partido que proclama candidate a la Presidencia de la República al Lic. don Alberto Echandi.

"Viva el Partido Agricola", "Viva don Alberto Echandi'.

RAFAEL OROZCO MORA

San Francisco de Cartago, Nov. 7 de 1923.

Testigo: Simeón Orozco Luis Solano S.

"Gets=It" El Matador De Callos



No por dolorosa y peligrosa excavación, cortadura o quemadura, sino insensible-mente—comprimiendo el callo, de manera que Ud. lo puede desprender en una pieza. Use

Exija el verdadero. No contiene ácidos. Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

EN LA ZAPATERIA DE JOSE ARAUJO El Zapato Grande

se vende ARROZ y AFRECHO al por mayor a precios SUMAMENTE BAJOS, procedente de

CORTIJO

del Beneficio de Arroz de LEON & ARAUJO

> El debut de esta noche en el Variedades

> Hoy estarán de plácemes los aficionados a la maroma, pues debutarán en este coliseo Miss Dea con su trio infantil de acróbatas de sa lén y el clown español SI-SI con su perro misterioso.

Son dos artistas notables y su debut llamará poderosamente la atención-

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

No olvidar la imprenta MINERVA



¡MAMA! es hora de tomar mi OZOMULSION

La OZOMULSION deberia darse a su niño con regularidad para promover su CRECIMIENTO y FUERZAS.

Muchos padres abandonan sus niños hasta que sus Pulmones y Organos Bronquiales se han debilitado de tal manera que no pueden resistir los ataques de los Gérmenes Tuberculosos.

Muchos bebés y jóvenes niños padecen de debilidad en los huesos, deformidad de las piernas y raquitismo, y son enfermizos, delgados y tardíos en crecer. La OZOMULSION es lo mejor en éstos casos, porque contiene los elementos necesarios para formar fuertes huesos, carnes firmes y vigor corporal. Jóvenes niños que están afectados con cualquiera de éstos males, o que no crecen con la rapidez debida, se beneficiarán mucho tomando La OZOMULSION con regularidad. Ellos la toman con placer pues es agradable y tiene buen sabor, en vez de ser mala de tomar como son las preparaciones ordinarias de Aceite de Higado de Bacalao.

Si les niñes padecen de Toses, Catarros, Sarampión, Papera, Tos Ferina o Cualquiera de las Enfermedades que les son comunes, debe darseles La OZOMULSION, pues ayuda d mucho a curar sus males, y los fortalecerá y pondrá otra vez en salud perfecta.

Carnes

Produce Energias

Tiene Buen Sabor.

Consiga Un Frasco HOY.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

BASE-BALL

Por BORICUA

en Cartago una lateresante partida de base-ball entre las novenas San José y Cartago a las 10 de la mañana. Será un juego en que se p obarán tomarán parte en el próximo campeonaio: Por parte de Cartago tomarán parte más o menos Pini, Salas, Castro, Freer, Carboni, Guler, Peral. ta, Carazo, R. Ramírez, "Alva- el camión de las 8 de la rado, Bianchini, Brenes y

El domingo 18 se efectuará | otros socios; y por la parte del San José, Crespi (cap.). Salas, Guevara, Morales, Ulos, Mendlers, Michaud, Daly, Rodo, Masis, Campos, Fernández, Villalta, Veláz estas magnificas novenas que | quez, etc. No dudamos que esta partida dé un britisnte resultado y que sea un éxito para ambos clubs.

> Nota: el San José saldrá en manana.

Gantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Braü de barril, blanca y negra Ostiones frescos en concha, renevados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

Magnifica labor municipal

Se entuba una acequia que era un | concluirán los trabajos en peligre y se abren des calles importantes

La actual Municipalidad capitalina demuestra que triunfa brillantemente en/ todos los proyectos que ini' cia y que ha laborado con verdadero patriotismo y de' sinteresado entusiasmo. El atrabajo realizado en la aceauia de las Arias, que tanras enfermedades enjendra-, y en lo cual ha contri buido eficazmente el estadista Lic. don Cleto Gon' zález Víquez, merece el más sincero aplauso.

En el barrio de Aranjuez fue abierta la calle 19 norte, teniendo para ello que sub' sanar muchas dificultades. Asimismo muy pronto se ción.

la calle 5ª. Estas obras han sido muy costosas.

Pero el trabajo más im portante en ese barrio ha sido sin duda el haber en' tubado una parte de la ace. quia que lleva el agua a los Baños Municipales. Esa ace quia con estar descubierta era un grave peligro para los niños y varias veces cayeron en ella algunos pequeñuelos a quien solamen' te la suerte pudo salvar. Por otra parte, esa paja de agua era un foco de zancudos.

No tiene el barrio de Aranjuez cómo recompensar al señor Presidente Mu' nicipal Lic. González Vi quez por su incansable empeño en pro del ornato y saneamiento de la pobla-





Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los alentes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado práclicamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Cos a Rica Depósito permanente. Piga muestres y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada nes.

Estamos preparando una lista de Agentes v anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al dia an tes de fin de mes.

Los suscritores de los lugares en que no hay Agentes deben pagar por adelantdo el servicio que

solicitan.



Cipriano Castro murió moralmente

San José 26 1; O :(1) 1923 ticia: Gomez a quien se honract

Señor Director del

"Diario del Comercio"

Muy distinguido señor mio:

Puede usted consignar en las columnas de su importante pe. riédico que el Gral. Cipriano Castro no forma parte, ni tiene ingerencia alguna en la Santa Revolución Venezolana. Juan Vicente Gómez, a quien tengo la honra de atacar, fué el Judas Izcariote de aquel tirano precursor, y su traición fué acuer pada por todos los esbirros de aquella tirania, tan odiada como la que deshoura hoy la Améri ca. De tal manera, que en Ve nezuela, después de los amar gos nueve años de Castro, no se pudo, ni siquiera, hacer jus atacando los hombres dignos, no pudo decretar la ley de nu lidades, porque los primeros castigados por la justicia hubieran sido el y sus secuaces.

Aprovecho también esta oca' sión para participarle, con la emoción más intensa de ale gria, que el pavoroso despotis. mo de Venezuela está en ban. carrota. Las últimas comunicaciones recibidas demuestran que hay una acción conjunta de todos los pueblos y gobiernos encaminada a suprimir de la América ese peligro para la Moral y 'a Civilización.

Significándole mis sinceros sentimientos de consideración, soy, del señor Director servi dor humilde.

RAMÓN VARGAS HICHEN

Hoy estuvo en esta ciudad

procedente de Heregia un sefior abogado de altivo aspecto de muchas pretensiones y de mirada cabruna. Este señor es muy ducho en enredos electorales, cambios de nombre y de otras grandes tortas azuies.

Visitó a su Jefe, de quien recibió buenas instrucciones pa

para "La Cucaracha".

Lamentable accidente

En Puntarenas estuvo a punto de perecer en un ac. cidente ferroviario el joven don Manuel Sandino Parca que al arrojarse de un co. che del tren sufrió graves contusiones. Lo atiende el Dr. Fallas.

La Americana DE NOVEDADES

Vendo mi casa situada en el arlstocrático barrio Oto.



La Imprenta Ortiz acaba de recibir un gran surtido de papeles para matrimonios y tipos de imprenta de ú'timo es-

tilo, y es su especialidad las envolturas de botica. Apartado 374.-Teléfono 250.-Telégrafo ERTIZ. Oficina: Calle 3ª Norte. - San José, Costa Rica.

Brillantes examenes

Hace dos dias que pre-

sentaron sus exámenes anua"

les los alumnos del segun-

do año de la Escuela Ma-

nuel Aragón que con tanto

tino y competencia dirige

don Andrés Boza Cano. El

resultado ha sido muy sa

tisfactorio, mereciendo por

ello un aplauso sincero.

Comunicado

ra ciertos procedimientos de calidad superior a los 28.

Trajo un magnifico rega'o

Hay firma responsable

TACK HING LUNG y C.º GIL CONG IMPORTADORES - Puntarenas

Visite usted la Minerva

Certamen de Simpatia

Hemos empezado a publicar los cupones para el Certamen de Simpatía que abre el semanario mexicano "Revista de Revistas" para su edición especial dedicada a Costa Rica.

Debe tomarse en cuenta que hay DOS CUPONES: ol Ne 1. para elegir la mujer COSTARRICENSE más simpática, y el N.º 2 para igual elección entre las damas pertenecientes a las COLONIAS EXTRANJERAS residentes en Costa Rica.

Además de las dos reinas habrá cuatro damas de honor entre las costarricenses y dos entre las extranjeras.

CERTAMEN DE SIMPATIA CUPON Nº 1

Para el Concurso que abre el importante Semanario Mexicano "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer costarricense más simpática.

Nombre -Residencia

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERTAMEN DE SIMPATIA CUPON Nº 2

Para el Cencurso que abre el impertante Semanario Mexicane "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer más simpática de las colonias extranjeras residentes en Costa Rica.

Nombre

Residencia

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. · 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciónes alternas.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercad-e _____ petencia.

IVISITENOS Y SE CONVENCERA!-25 varas al Oeste del Banco Internacional.

COMERCIANTES .- Vendemos fés foros más baratos que el gobierno" W. Steinvort y Hno. Suc.

FINCA .- Se vende una finca en San Antonio de Belén, a 800 varas del centro. Mide CINCO manzanas. Tiene tres casas de habitación.- Precio y condiciones en tenderse con Crisanto Venegas en la misma finca.

A UD. LE HACE falts un sobretodo!!! y donde Belgrave los hay correctamente cortados, bien bechos y baratisimos

VENDO: Per tener que dedicarme a otros quebaceres vendo el mejor negocio de Refresquería y Billar en Alajuela situado en la es' quina sureste del Parque Central.

Marco Aurelio Soto G.

PIDAN TODOS: Jarcia "Marca Orlich". De venta en todos los buenos establecimientos. Se ga rantiza la calidad. Dirigir órdenes a W. Steinvorth y Hnos. suc. San José .- A Romano Ortich, San José o a F. Ortich y Cia. - San Ramon.

FINCA PEQUEÑA.- De 6 3000 6 5000 se desea comprar una cerca de San José o de la linea al Pacifi" co, es posible por San Antonio de Belén.-Envie su proposición al Gerente del "Diario del Comercio.

€ 50 000.-Se dan en primera hipoteca sobre casas comerciales al 1 por ciento de interes.-Para más detalles en esta Administra

"AMARO".- Cigarro Americano. El único en papel amarillo. Tabaco seleccionado. Pruébelo y qu'da rá satisfecho. Es el cigarrillo de moda. Pidalo en todas partes.

DESCUENTO DE SUELDOS. Con módico interés hasta con dos meses, buena garantia. Rafael M. Alvarado - Agente de negocios. 275 varas al Sur del Hospital N.º

BENEFICIADORES: pidan precies de sacos para café, escobas, palas para patio. Aceites y grasas para

W. Steinvorth y Hnos. suc.

QUIERE UD \$ 1.000 (mil colones) para sus gastos de diciembre? La Colonia Escolar Permanente rifa 6 1.000 (mil colones) en com binación con la lotería que se ju gará el 2 de diciembre. El billete que equivale a diez números de los de lotería, vale 6 1.00 (un co-

Si se le ofrece un billete no lo desprecie Piense que con muy poco esfuerzo puede ayudar a una institución que trabaja por el bien de los niños del país.

TOMAS

TELEFONO 198

MAQUINA DE ASERRAR. Se de sea comprar. En esta Administración informarán. - Setbre. 2.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosisimo lote para construir. Para informes entenderse con es' ta Administración.

APARATO DE CINE. Se vende uno marco PATHE FRERES No. con -motor de gasolina marca NOVO, marca NOVO, magneto BOSCH, dinamo A E G, genera dor tipo H N. 20 de 120 amp. Entenderse con el Gerente pro pietario de esto diario.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor v trapiche horizontal. Para más informes en la Ad' ministración de este Diario

AGRICULTORES. - Ofrecemos: Cemento Alsen, Hierro para te cho, Alambre para cercas, Palas, Cuchilles, Pinturas, Accites, Gra' sas, Clavos, W. Steinvort y Hno Suc.

LOTE PARA CONSTRUIR En e

bonito e higiénico Barrio de Oto ya se vende un lote de 700 varas cuadradas apróximadamente. Construya Ud. su cisa en ese ba' rrio, el más aristocrático de la capi.al. Para más informes dirijase al apartado 774.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sa ravia Calle del Tranvia al Pacífico

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

COMPRO CASA en el cantón de la Merced que valga de 6 7.000 a 6 10 00°. Para más informes con el administrador de este

BUEN VINO Vende "La Africana" a 200 vs. al sur del Hotel Washington a \$ 1.40 la botella.

BUENA INVERSION bará quien compre hermosa casa situada frente plaza San Pedro de Montes de Oca junto con hermoso solar de 5 mil varas cuadradas. Para más informes en esta Adminis tración.

PARA JOVENCITOS: Sombreros de Fieltro de Velour copa alt, partida y otras clases para nifiitos. recibio, El Iris. E. Velazquez.

PERDI EL CENTRO

Yo le perdeno a don Jos. quin Garcia Monge lo que dijo a oche de don A berto que se admiraba del gesto de hombre de don Ricardo, porque él era un payaso que bailaba en la cuerda floja.

Se lo perdono, porque sunque tiene muchs grassvulgo gordo-él es joven y es ardiente y se lo perdono a demás, porque mi querido Moto si es educador, aunque no le hubiera envisdo s Chile Rafael Yglesias, porque sabe hacer piezas oratorías y no de arado, aratorias y porque sus entusias mos son hermosos y deseaba aplausos de mujer Bella e inte igente: Corina Rodri. guez, su discipuis, que como ei sándalo perfuma el hacha q' le destroza, pero yo no puedo perdonar de ninguna ma. nera a un señor Ortiz, de Cartago, de simpática presencia sunque no recuerda la fábula

Dijo la zorra al busto: Después de olerle Su cabeza es hermosa Pero sin seso

porque insultó procazmente a Alberto Echand, a Ramón Zelaya y ambos son mis amigos.

dDen Alberto Echandi pi-

'lo? dDon Alberto Echandi ladren?

Nos insulté a todos, lo que dijo de mis smigos fueros sandeces de mujer del mercado, muy splaudidas por ci rie per squella concurrencia ebria de aguardiente de cana del charra ; lo más probable volistas y jimenistas juntosy spesar del permanente de mi general don Jorge en su disrlo "La Prensa" juntos para ganarnos, lo que demuestra que taco a taco no quieren jugar con nosotros.

Bl panuelito verde que llevaba en el bolsillo como muda protesta, me lo puse al cuello como campe. sino, el paraguas se fué debajo del brazo y el garrote a la derechi; chifié como chifié a Pepe Mora cuando to rea mal y dió prueba aque lis Concurrencis de que no había perdido la cabeza, de que no estaba completamen. te borracha de luz, de cjos de mujeres, de sire de noche bellisims o de chichs fuerte al no emprender conmigo a estacazos cemo los yangüeso, contra el caballero de la triste figura y la firma a la imprenta a la disposición de Ud señora

DON JENIFERO

do de muchos padres que per

miten que sus hijos estén todo

el día jugando alrededor de esa

acequia, con grave peligro de

res una parvada de muchachos

Robo escandaleso

Verdaderamente es curlo.

so lo que pasa con los "a-

paches" de San José: no

bien se instala juna tienda,

cuando ya deciden hacerie

una visita, que no es de cor-

Eso sucedió hace algunos

diss en "La Vanidosa" de

los señores Dent y Mora, y

snoche en la tlendade nove-

dades que dona Luz Castro

de Arias ha instalado frente

vagabundos cuyos nombres pu

hacerlo.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida hecho sobre su pó!iza Nº. 0327'

Sesión de la Junta Directi. va, celebrada el dia 12 de noviembre corriente, con esistencia de los Directores senores: ductor Segreda, quien presidió, por ausencia del senor Presidente quien se en cuentra enfermo:

Lic. don Everardo Gómez, don Alejandro Salazar U., don Manuel Pournier Q, don Gul lermo Tristao F., Srlo., don Alberto Aragón, Teso. rero.

Pue admitido como socio el señor don Adán Guzmán Masis de Cartago, quien co ilzará con @ 1.00.

11

Pueron aceptadas las sigulentes defunciones, por estar en debida regla los documentes que se presentaron:

- Zacarias Hernández V. de Agua Caliente de Carrago, dueño de la pó'iza No. 826, que cotizaba con @ 1.00 Mu. rió el dia 4 del corriente

-Carlos Montero Z. de San José, dueño de la póliza No. 1342 que cotizaba con C 0.50. Murló el dia 9 del corriente.

Ш

Fueron aprobados los adelantos hechos por el señor Tesorero, sobre las defuncio nes citadas anteriormente, saí: -A doña Eulalia Orozco V., endosataria de la póliza

-A don Homer Montero Coto, endosatario de la póliza 1342 la suma de... @ 250.00

Se ordenó proceder de conformidad con la solicitud presentada por el señor don Jesús Miranda, para que se cancele el endoso que está

en favor de doña Domitila Coronel quien murió hace 14 sños y que se inscriba en favor de sus hijos Fe icitas, Marcelina y Rafael Miranda Coronel, quienes han sido de clarados únicos herederos, según el julcio sucesorio ante el Juez Seguado Civil de este cludad.

Se conoció de la solicitud que presenta el señor don José María Artavia Salazar para que la Sociedad continue pagando sus recibos, por encontrarse enformo y anciano, imposibilitado para trabajar. Presentó una constancia del doctor G. Rucavado, Como el artículo 45, dispone que debe levantarse información comprobatoria para verificar si resimente es pobre, se scordó nombrer al señor Piscal don J. Aniceto Odio Odio y al senor Agente Jesús Romero, para que informen brevemen-

VI

Se mandé pagar a la casa de Sauter y Cia., la suma de C 38 75 valor de su cuenta por los recibos de ectubre podo, y 1 cartón de Clips, para uso de la Tesorería.

VII

El señor Tesorero dió informe de que ya está cobrada la dejunción del sefior don. Robert Christen R., desde Setlembre ppdo. y el valor depositado en la Tesorería, a la orden de la persona que indique el Juez, ante quien se está ventilando el derecho de recibir esos fondos.

ALBERTO ARAGÓN

Tesorero

Detalles completos de tragedia de anteayer en Aranjuez

Completamos hoy los deta- | nota los vecinos es del descuien el cual perdió la vida el ni acequia.

do en una casa vecina y fue enviado a sacar un balde de agua, pero al hacerlo, lo dominó el peso y cayó en la corriente siendo arrastrado por la alcantarilla, estrenada hace tres

de lo ocurrido, el vecindario se condujo correctamente e hizo cuanto pudo por velver a la vida al infortunado muchachito. La congoja de los familiares impresionaba mucho. El pesar que causó esta desgracia fue general.

En esto lo que ha habido es un poce de descuido de los encargados del menor y mucha parte obra de la fatalidad, pues, ayer mismo fue puesta la reji' lla que se habia mandado construir. También hacia pocos mo mentos que los peones estaban trabajando en el lugar donde cayo Rodrigo.

al Teatro América. Los cecos, con un cinismo y una sengre fria dignas de mejor causa, rompleron

un vidrio y se introdujeron a la tienda en donde se die ron custro gustos: paraguas, cintas, medias de seds, todo, todo lo que encontraron bue, no para llevar. Bastó decir que lo robado monta a la apreciable suma de @1000, 00. Y a todo el policia de li

blicaremos si sus padres no lo El escrutinio de ayer dió evitan, como están obligades a el siguiente resultado:

Concurso de simpatia

COSTARRICENSES

María Cristina Pattoni. . . 20 Dora Guier (Cartago). . . 16 Elenita Rodríguez Villarreal 10

COLONIAS EXTRANJERAS

Zulema Tellini 36 Luisa White (Cartago) . . 23 Virginia Ruiz 12

Nota: En este escrutinio se publican solamente las favorecidas con 10 o más votos.-Los votos para costarricenses o extranjeras que no vengan en su correspondiente cupón, no serán válidos.

haciendo de las suyas

Diariamente informan los diarios de la capital que se han cometido dos o más robos en la ciudad. Y diariamente se pide a las autoridades que hagan todo lo posible por poner coto a este escándalo perenne, que dice muy mal del servicio policiaco. Sin embargo, dichas autoridades no quieren oir la voz de la prensa, que es la voz del

Ayer, el escándalo que apun-

tamos llegó a su máximum: en la misma noche los cacos que operan por el lado del Atlántico hicieron una correria por todas las casas del vecindario, robando en las casas de doña Amalia v. de González, don Roberto Castro Beeche, don Luis Demetrio Tinoco y don Raúl Orozco Casorla.

Por supuesto, los cacos obraron con toda libertad, pues como lo decíamos en una edición pasada, por esos barrios no se ve un solo policía durante las

Robo de loteria

Una señora Reyes fué victima de un pariente a quien le entregó un poco de lotería para la venta y no volvió

Los detectives conoceu del

Los vecinos de la calle que va al Barrio Luján se quejan de la falta de vigilancia que hay en esos lugares.

Noches hay en que no se ve un policia en diez leguas a la redenda.

VISITE LA IMP. MINERVA

Economice su dinero: ordenando la ejeucción de sus impresos en la MINERVA

SEMILLA de CEBOLLA canaria

Cemento ALSEN - Fósforos

Cacao Maní - Sal del País

Ofrecen a precios baratos en el almacén

EL MUNDO

FERNANDEZ

APARTADO 614

lles del trágico suceso de anteayer en el barrio de Aranjuez no Rodrigo Rodriguez. Los hechos ocurrieron asi: la Mu un percance análogo. Diarianicipalidad previniendo futuros mente se ve por aquellos lugapeligros por saneamiento y per ornato, mandó a construir una alcantarilla que desviaba la acequia de los Baños Municipales en un trayecto de doscientas varas. Ese canal había sido siempre un eterno peligro, ahora bien, se encontraban ayer varios peones en ese trabajoque ya está casi concluidocuando recibieron la noticia de que había caído un niño en la

El pequeño estaba concerta-

Cuando se supo la noticia

La Cruz Roja llegó con actividad pero sus esfuerzos fueron vanos.

De lo que si deben tomar | violos,

nea y el watchman' ronce que ronca y soñando que habian recibido magnificos presentes del Niño Dios, como recom: pensa de sus magnificos ser

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.